

OPINIÓN

La colmena

EL EFECTO BURBUJA



MAGDALENA TRILLO

Directora de Granada Hoy

@magdatrillo

AS mujeres somos histéricas por naturaleza. La mujer es pasión, es emoción, es sentimiento. La mujer no es reflexión, no es espíritu crítico, no es ponderación, no es sensatez... Una mujer no puede entrar en un gobierno porque habría una crisis todos los meses... El lugar propio de la mujer es el hogar y es desgraciada la sociedad en la que no se conforme con ser esposa y madre... No podrá ser fundamento de privilegio el nacimiento, la clase social, las ideas políticas y las creencias religiosas; se reconoce, (sólo) "en principio", la igualdad de los dos sexos...

El 1 de septiembre de 1931 dos mujeres pisan por primera vez las Cortes en España. Son Clara Campoamor y Victoria Kent. El 14 de abril de ese año se había proclamado la Segunda República y con ella la posibilidad de ser elegibles. Pero no votar. La película que hace unos días estrenó TVE, con una interpretación magistral de Elvira Mínguez, muestra la batalla de la feminista madrileña por conseguir el sufragio femenino pero va mucho más allá. La cadena de prejuicios y despropósitos con que arranca el artículo no son chistes de bar; lo defendió con solemnidad todo un diputado electo en la Cámara Baja ante el encendido aplauso de una mayoría y la perplejidad de unos pocos. En las tertulias del histórico Ateneo, su tono rayaría el insulto y lo soez: las mujeres que trabajan están enfermas; tienen facciones varoniles, poco pecho y demasiado vello (facial).

Quien lo argumenta no es un indocumentado. Es el médico gallego Roberto Nóvoa Santos, uno de los especialistas de mayor prestigio en esos años y un destacado referente del antifeminismo "con base biológica" que entonces dominaba entre importantes sectores de la comunidad científica e intelectual española. Un machismo socialmente compartido que tenía un reflejo directo en el ordenamiento jurídico. El Código Civil, por ejemplo, lo consagraba abiertamente: la mujer debe obedecer al marido; hasta tenía que pedirle una carta certifica-

da si quería trabajar. Sumisión para todo. Con la excepción de hacer testamento, para casi todo.

En el debate en el Congreso por el voto femenino se defendió que el hombre está capacitado para ejercer su derecho a los 23 años mientras que la mujer debía esperar a los 45. En un tribunal ordinario, a un señorito de 59 años se le eximió de asumir la paternidad del hijo que había tenido con la sirvienta porque, "como todos bien sabemos", un hombre a esa edad no puede procrear. ¿Biología? Victoria Kent acabará posicionándose en contra del sufragio femenino por miedo. Ocho de cada diez mujeres eran analfabetas. Demasiadas irían a votar lo que le dijeran los curas en los confesionarios... El riesgo era para la República.

Ilusiones y miedos. Hace ochenta años y hoy. En la película, Antonio de la Torre interpreta a ese periodista entre honesto y canalla que acaba asumiendo la realidad: no se

mos, lo olvidamos y no hacemos nada. Feminismo, machismo, nacionalismo, separatismo, fascismo, fanatismo, integrismo, patriotismo, españolismo... Parece que los 'ismos' ensucian las palabras. Las distorsionan. Las vuelven peligrosas.

Pensémoslo. Ni el "en principio" de la desigualdad de sexos ni la "nación de naciones" del actual frente independentista catalán es retórica. Avisaba Campoamor que admitir el "en principio" suponía "consagrar una república aristocrática de privilegio masculino donde todos sus derechos emanan exclusiva-

En internet, los sitios web nos monitorizan y deciden por nosotros qué conocer, qué saber, qué pensar, qué ignorar

lengua, su cultura, su identidad. Los medios de comunicación, especialmente la televisión pública, han sido instrumentos al servicio de la causa. Potentes armas ideológicas. Se ha construido una inflamable burbuja, en los colegios pero también en la calle, en la que se han ido mezclando razones y sentimientos; verdades y mentiras; realidades y sueños.

Sobre sofisticadas burbujas trata precisamente uno de los libros que más inquietud y comentarios está generando en las redes sociales: *La burbuja de los filtros: lo que internet te oculta*, del experto y activista norteamericano Eli Pariser. Me lo recomienda un colega de la Universidad. Roza la paranoia. Los grandes sitios web, piense en Google, Yahoo News o Netflix, almacenan 64 bits de información personal cada vez que navegamos y luego "personalizan" sus contenidos a nuestro perfil. Nos monitorizan y nos preparan el menú. Pero son los algoritmos calculadamente programados los que eligen y deciden. Editan nuestra propia visión del mundo; moldean nuestra forma de pensar. Y lo más alarmante es que somos completamente inconscientes. Hagan el experimento: busquen la palabra "Cataluña" y analicen los resultados. A unos usuarios puede que los principales resultados sólo estén relacionados con el proceso; a otros con las posibilidades de realizar un viaje turístico... A un independentista tal vez se le prive de acceder a todas las informaciones negativas sobre el 27-S; a un españolista, de las razones del sí. Cada uno, metido en su burbuja ideal donde el "me gusta" decide los amigos y las ausencias y nos protege de las noticias incómodas.

Hoy tal vez sea fácil identificar la burbuja de los confesionarios en que las mujeres hemos vivido mucho tiempo; la burbuja de ilusiones en que tantos españoles vivieron en la Segunda República—incluidos los catalanes—y hasta la burbuja inmobiliaria y económica que nos condenó a la crisis. Pero la burbuja del pensamiento y las emociones es tan etérea como la educación. Tan líquida como la burbuja social en que nos hacemos personas. Si nos estamos sumiendo en una burbuja de creencias, puede que jamás seamos capaces siquiera de reconocerlo. Mucho menos de desactivarla. Mientras, seguiremos tomando decisiones. A diario. Sin saber lo que realmente sabemos y sin intuir lo que ignoramos.



mente del hombre". La "identidad nacional" que defiende el Junts pel Sí consagra la superioridad de unos ciudadanos sobre otros y la ruptura de la convivencia. No son palabras; es ordenamiento jurídico con implicaciones políticas, económicas y sociales. Aunque estén por detallar.

Si dejamos de lado las aplastantes certezas, ocurrencias y hasta desvarios de los últimos días—hasta llegar a no saber si "los vasos son vasos" y "los platos son platos" o son naranjas trasmutadas en gaviotas—, no termino de entender cómo hasta ahora no se ha encarado el debate de frente. Con argumentos, no sólo con juegos de intereses y con amenazas.

Lo que debería preocuparnos es el trasfondo. En Cataluña llevan cuatro generaciones educando en los colegios en la singularidad, por la diferencia, por la ruptura. Su

puede ser imparcial. Si se cree en algo hay que defenderlo y comprometerse.

Clara Campoamor logró su victoria pero con un alto precio. Perdió su escaño y acabó muriendo en el exilio sin haber conseguido regresar a España. Las esperanzas de emancipación depositadas en la República también quedaron por el camino—la República en sí misma se dinamitó—y, hoy, a muchas mujeres les sigue "sonando bien", se siguen conformando, con ser simplemente "la mujer de".

La batalla del feminismo es, al final, una batalla de educación. La educación—la mala educación, la buena educación—termina por subyacer como factor determinante en todos los conflictos, en todos los grandes problemas sociales, en todas las guerras. Pero con la misma contundencia con que lo proclama-

El Semáforo

Roger Bernat

Estrenó ayer la programación escénica del nuevo centro de La Romanilla con su personal visión de 'El público' de García Lorca, donde los actores y los espectadores comparten espacio.



Director teatral

Encarnación Ruiz Agudo

Esta investigadora ha sido galardonada con la Medalla a la Excelencia en Investigación que otorga la Unión Europea de Minerología, y se convierte así en la primera española que obtiene este reconocimiento.



Investigadora Ramón y Cajal de la UGR

Marta Gutiérrez

Su partido decidió abstenerse en la votación de la moción conjunta firmada por PP, Ciudadanos, PSOE e IU para poner en marcha el proyecto de apoyar la Capitalidad Cultural de Granada para el año 2031.



Portavoz de Vamos Granada

Francisco Arteaga

Los vecinos de CumbresVerdes, una urbanización de La Zubia, llevan meses sufriendo cortes de luz que les impiden llevar una vida normal. El proyecto de cambiar la línea sigue parado.



Dtor. Gral. Endesa Andalucía

GRANADA

La capital 'pugna' con Salamanca en el precio de los pisos universitarios

● Las dos capitales universitarias por excelencia aparecen en un ranking de las ciudades más baratas

Mara Viciana GRANADA

Con el arranque del curso académico comienza la época propicia para que los universitarios y los que vienen de fuera de la ciudad alquilen los pisos destinados a estudiantes. Este tipo de viviendas son muy comunes en Granada, dado su carácter universitario, de ahí que se puedan encontrar infinidad de anuncios por las calles, pegados en farolas y colocados en los balcones de las viviendas de todos los barrios de la capital. Esa ingente presencia de universitarios hace que la comida, el comercio, el transporte y los servicios básicos sean relativamente baratos en la ciudad.

¿Se puede afirmar por tanto que Granada es una ciudad barata para vivir? Una joven de Pamplona, Lili Fernández, que acaba de alquilar un piso de estudiantes por primera vez, afirma que "cuesta muchísimo menos vivir aquí que en cualquier zona del norte. La diferencia es muy grande".

A pesar de la opinión de muchos alumnos, lo cierto es que compartir un piso de estudiantes resulta más caro en Granada que en Salamanca, dos de las ciudades universitarias por excelencia de España. Así lo revela un estudio, realizado por *Nuroa.es*. De este metabuscador inmobiliario se extrae que en Granada, un piso compartido cuesta una media de 183 euros por estudiante cada mes, mientras que en Salamanca se puede adquirir una vivienda de características similares por 177 euros mensuales por estudiante. Por su parte, estos jóvenes inquilinos comparten que, el precio de este tipo de pisos es demasiado caro. "Los pisos son muy caros, muchos caseros se aprovechan de que somos universitarios y que vamos a acabar alquilando un piso, pero el precio no está acorde con la capacidad adquisitiva que tiene un estudiante de Universidad", explicó David Escribano, estudiante de Trabajo Social. Otro tema que va encadenado es la calidad de estas viviendas ¿Están igual de cuidadas que los alojamientos unifamiliares?

De manera general, los pisos de alquiler para estudiantes no tienen las mismas características que los pisos unifamiliares y así lo reconocen muchos de los inquilinos universitarios entrevista-



Los pisos de alquiler son más solicitados en el centro de la capital granadina.

FOTOS: TONI CUESTA

REACCIONES

Julia Morales "Ante el estado de los pisos, 200 euros es caro"

"Llevo cuatro años estudiando en Granada y siempre he vivido en pisos de estudiantes", señaló Julia Morales, alumna jienense de Ciencias Políticas. "Todos los años he pagado alrededor de 200 euros por el piso, pero siempre eran viviendas muy antiguas, con falta de mobiliario básico y bastante desatendidas por el dueño del piso. Ante el estado del piso considero ese precio muy elevado", afirma la estudiante.

David Escribano "Las viviendas del centro están menos cuidadas"

"Muchos caseros se aprovechan de que somos universitarios y que vamos a acabar alquilando un piso, pero el precio tampoco es acorde con la capacidad adquisitiva que tiene un estudiante de Universidad", apuntó David Escribano, estudiante onubense de Trabajo social en la UGR. Al mismo tiempo, destacó que "los pisos del centro de la capital suelen estar menos cuidadas".



Tres estudiantes universitarios en la Facultad de Trabajo social.



Los anuncios de alquileres de pisos llenan paredes y vallas de la capital.

tados. "Todos los pisos en los que he vivido tenían el mobiliario básico defectuoso o era muy incómodo, como el colchón o el escritorio de estudio. Nunca se han preocupado de cambiarlos para nuestro bienestar y no por ello han bajado el precio del piso", reconoce Ana Lara, estudiante universitaria. Esta joven no es la única que opina así. Muchos han sido los entrevistados que han manifestado su apatía por el estado de los pisos de estudiantes con relación al precio que se requiere.

"En todos los pisos en los que me he alojado a lo largo de mis cuatro años de carrera he tenido que pedir que me cambiaran el colchón porque no había manera de dormir. Ese piso estaba en plaza de Toros y costaba 200 euros al mes", revela Julia Morales, estudiante de Ciencias Políticas. En cambio, la cifra máxima que han llegado a pagar la mayoría de los entrevistados por un piso en la capital ha sido de 200 euros. "Nunca he pagado más de 200 euros por un piso, pero a eso hay que sumarle los gastos de luz, agua e internet, con lo que sube a unos 300", subrayó Morales.

La relación calidad precio no termina de agradar a estos alumnos que residen en la ciudad durante el curso académico. "Tener un piso en el centro de Granada equivale a tener arrendatarios asegurados, por eso los caseros se gastan menos en mantener los pisos porque saben que al final, si

Julia Morales
Estudiante Ciencias Políticas

Los caseros descuidan los pisos de estudiantes porque saben que al final, los van a alquilar"

están en una buena zona, los van a alquilar", admitió la alumna de Ciencias Políticas. El estudio también revela que los alumnos deben hacer frente a mensualidades de alquiler más caras si quieren alojarse junto a los principales centros universitarios. La mayoría de los puntos de encuentro de estos jóvenes se sitúan en pleno centro de la ciudad, lo que implica las zonas más caras de Granada. Aún así, antes de pagar más en transporte público, estos estudiantes suelen escoger pisos ubicados en el centro de la ciudad. Así lo admitieron los estudiantes entrevistados. "Yo prefiero alquilar un piso cerca de mi facultad, en el centro, porque allí están los comercios y el ambiente universitario bastante próximo", dice Escribano. De hecho, hasta los alumnos que estudian en el campus de Cartuja, "no suelen vivir allí sino que prefieren alquilar un piso en el centro, porque lo tienen todo más cerca", explicó el joven. Al fin y al cabo, quien algo quiere, algo le cuesta. Así los estudiantes se ven obligados a pagar un precio mayor, a pesar de las condiciones de la vivienda, para encontrarse mejor situados.



P. VILLOSLADA

En las instalaciones educativas de la Antigua Carretera de Málaga cursan estudios más de 450 niños con problemas familiares.

Campaña de 'crowdfunding' para renovar La Ciudad de los Niños

● La organización educativa necesita más de 30.000 euros para comprar los materiales de la obra

A. G. V. GRANADA

Aunque el Hermano Antonio Gutiérrez (el limosnero más famoso de Granada) sigue recorriendo la ciudad en busca de un donativo que permita a la Ciudad de los Niños desarrollar su proyecto educativo, sus enjutos hombros y sus más de 80 años necesitan una pequeña ayuda. Puestos a innovar, desde la organización educativa de los Hermanos de María han decidido recurrir al 'crowdfunding', una suerte de recaudación colectiva con la que pretendían llevar a cabo la renovación de sus vetustas instalaciones situadas en la Carretera de Málaga que acumulan ya 50 años de antigüedad. Concretamente, los Hermanos necesitan conseguir una recaudación de 30.000 euros para comprar los materiales y rehabilitar los aseos de una de sus 7 casas, residencias y escuelas hogar en la que viven unos 25 niños.

La idea original de esta iniciativa surge realmente del grupo de empresarios BNI, una plataforma que aglutina a empresas de la provincia de lo más variopintas. El grupo quiso conocer el trabajo de La Ciudad de los Niños y empezó a



G. H.

CON MÁS DE 20 AÑOS. La Ciudad de los Niños es un inmenso hogar de 51.000 metros cuadrados que se alza en mitad de la Vega. De las siete casas que forman el complejo (entre residencias, escuelas hogar y casas) la institución benéfica se ha propuesto remodelar el aseo de una de ellas.

reunirse en las instalaciones del colegio para conocer el proyecto.

La impresión que se llevaron del centro fue tan positiva, que decidieron poner a sus empresarios de la construcción a disposición del colegio para que llevaran a cabo la remodelación de los servicios. Claro que ahora necesitan los materiales que, según los profesionales, están valorados en unos 30.000 euros. "Los aseos de esta casa llevan más de 20 años sin una reforma, ya no aguantan más pequeños arreglos, hay que cambiar tuberías, electricidad y sanitarios... ya que son usados diariamente por unos 25 chavales" explican desde la Ciudad de los Niños.

Para poder colaborar la organización ha puesto en marcha un co-

reo electrónico colabora@ciudaddelosninos.es donde darán información a los interesados. También se puede ayudar desde la página de facebook de la organización. Se podrán hacer aportaciones desde 3 euros y la entidad ofrecerá un certificado de donación que reporta beneficios fiscales.

Por el momento la Ciudad de los Niños ya ha recibido aportaciones por valor de más de 300 euros. "Nuestras instalaciones tienen muchos años y las hemos ido remodelando a base de subvenciones, pero es urgente resolver algunas urgencias. Necesitaríamos conseguir el dinero cuanto antes para que la obra, estipulada en un mes, no pille a los niños con la época de frío", apuntan desde el colegio.

La Ciudad de los Niños se ha convertido en todos estos años en un salvavidas para los más de 450 niños que conviven en este espacio tan especial en el que se desarrolla una innovadora oferta educativa capaz de compensar las desigualdades sociales. Actualmente las instalaciones ofrecen un centro escolar en el que se estudia Infantil, Primaria, Secundaria, PCPI y FP. En este nivel de enseñanza obligatoria en torno a la mitad de los niños son internos (residen en la escuela hogar de lunes a viernes) mientras que la otra mitad son externos. Además, existe un grupo que procede de los servicios de protección de menores y que residen en pisos tutelados. Hay otro grupo de mayores de 18 años que se forman en orientación al empleo.

Del gobernador civil a los servicios de protección

En sus orígenes, allá por el año 1953 la Ciudad de los Niños se ubicaba en el convento de Santa Inés, en San Juan de los Reyes. Fueron los Hermanos de María los encargados de fundar esta obra social para dar respuesta a la situación en la que se encontraban muchos niños en la provincia. Los primeros niños venían mandados por el gobernador civil de la mendicidad, luego con los años llegarían derivados de los servicios de protección de menores.

Expertos piden un cambio legal para estudiar el cannabis terapéutico

Efe GRANADA

El presidente de la Sociedad Española de Investigación sobre Cannabinoides (SEIC) y neurocientífico, Manuel Guzmán, ha abogado por un cambio legal que facilite las investigaciones centradas en el uso terapéutico de los derivados del cannabis para enfermedades como el cáncer, el SIDA o el dolor. Guzmán, que ha participado esta semana en Granada en el XVI Congreso Bienal de la Sociedad Española de Neurociencia (SENC), ha detallado que el uso terapéutico de cannabinoides cuenta con un reconocimiento médico para numerosas dolencias, aunque muchas investigaciones se ralentizan por el marco legal.

Cuenta con un gran reconocimiento médico para numerosas dolencias

El uso del cannabis terapéutico se ha centrado hasta el momento en trastornos motores como la esclerosis múltiple, para combatir las náuseas o la pérdida de peso asociadas a la quimioterapia contra el cáncer o el SIDA y una tercera vía por su efecto antiepiléptico, aunque hay otras investigaciones para tratar incluso dolencias pediátricas. "Pero el estigma social de droga y el marco legal causan muchas dificultades en el avance de las investigaciones. Al ser considerado el cannabis una sustancia prohibida, hasta su uso científico conlleva mucho papeleo burocrático", dice Guzmán. El presidente de la SEIC ha explicado que aunque se avanza en el reconocimiento médico de los beneficios del cannabis.

RD017

Sección: DEPORTES

RD017

27/09/2015

El Universidad no tiene complejos

Las de Aguilar comienzan con buen pie la temporada al doblegar al Caserío Ciudad Real por 34-33 Un parcial de 4-0 en la segunda parte y las paradas de Amanda Valero, claves para la victoria

Título: pepe villoslada La universitaria María Victoria Avilés arma el brazo perseguida por la visitante Giselle Flores.

Autor: David Contreras granada

9

Goles. Anotó ayer Ballesteros, la máxima figura del encuentro disputado ayer en Fuentenueva.

El Universidad de Granada inició con victoria su participación en Liga tras doblegar por 34-33 al Ciudad Real. Cristina Sánchez, con ocho goles y Ballesteros, con nueve, fueron las protagonistas.

Las universitarias salieron atascadas en ataque y vieron cómo las manchegas consiguieron un 0-2. Hasta el minuto 3 no llegó el primer tanto, por mediación de Avilés. A pesar de la mejoría, el Ciudad Real mantuvo la ventaja de dos goles, gracias a la aportación de López con cuatro tantos. Las granadinas reaccionaron con la aportación de Ballesteros, que anotaba con facilidad. En el minuto 12, un robo de Moreno puso la igualada a 8 y, en la posterior jugada, Ballesteros le daba la primera ventaja a las universitarias. El tramo final fue igualado aunque con ventajas manchegas. Un gol de Sánchez le dio ventaja a las locales al descanso (19-18).

La segunda mitad se inició con gol de Cristina Sánchez que ponía el 20-18. Este mismo marcador permaneció durante más de 5 minutos, debido a las imprecisiones de ambos equipos. El Ciudad Real igualó a 20 en el minuto 7. Tras este empate llegó el mejor momento de las universitarias, con un parcial de 4-0 con dos goles de Villegas en el extremo. La máxima ventaja llegó tras gol de Cristina Sánchez, que ponía el 27-22 a pesar de estar en inferioridad por la exclusión de López. El Ciudad Real no se rindió y fue recortando hasta lograr igualar a 31. Villegas y Ballesteros pusieron el 33-31, pero las manchegas pudieron igualar de nuevo y se entró en el último minuto con empate a 33. A falta de 40 segundos, la universitaria Silvia López transformó desde los 7 metros devolviendo la ventaja. El Ciudad Real tuvo bola para igualar, pero Valero detuvo en dos ocasiones los lanzamientos para certificar la victoria por 34-33.

RD017

Sección: DEPORTES

RD017

27/09/2015

Paco Hernández y Juampi Ceretto, al Safari Sevens

rugby a 7

Título: pedro hidalgo Paco Hernández.

Autor: P. Feixas · J. J. Medina granada

El motrileño Paco Hernández y el hispano-argentino del Universidad de Granada Juampi Ceretto participarán la próxima semana en el Safari 7's de Nairobi (Kenya), un prestigioso torneo internacional que sirve de preparación para las diferentes selecciones que jugarán el Preolímpico. Las fechas de celebración del campeonato son el 3 y el 4 de octubre y participarán, entre otros, las selecciones de España, Portugal, Italia o Argentina, además de diferentes equipos de Kenya, Sudáfrica e Inglaterra.

Hernández ha sido seleccionado por el equipo Samurai 7's, un combinado formado con jugadores de diferentes partes del mundo, y está entrenado por el ex técnico de la selección de Kenia de rugby a 7 Mike Friday, y el actual seleccionador de Estados Unidos Nick Wakley. Este equipo participa en los mejores torneos internacionales y está considerado como uno de los mejores equipos del mundo, ya que lo forman jugadores con experiencia en las Series Mundiales de esta modalidad.

Mike Friday ha llamado para este torneo a jugadores experimentados en estas competiciones como son el escocés Mike Fedo, los galeses Lucas Crocker y Elliott Frewen, los kenianos Oscar Ouma, Sammy Olliech y Felix Ayange, los españoles Ignacio Martín , Glen Rolls y el propio Francisco Hernández, los franceses Pierre Peres y Younès Hou, y el inglés Sam Isaac.

Hernández indicó a Granada Hoy que está 'muy contento' por pertenecer a una de las escuadras más prestigiosas a nivel mundial, y que es ' un paso más ' dentro su carrera deportiva.

Este hecho provoca que en la selección española de rugby a 7 se quede sin tres jugadores, de ahí que Alberto Socías haya decidido convocar para este torneo al jugador hispano-argentino del CD Universidad de Granada Juampi Ceretto. Aunque la llamada aún no se ha publicado, al jugador le han pedido datos personales desde la Federación Española de Rugby, por lo que todo indica que volverá a vestir la camiseta del León. Ceretto, que aún no ha podido debutar con el 'Uni' esta temporada, ha estado entrenando en las últimas semanas con el equipo nacional que ha estado concentrado en el Centro de Alto Rendimiento de Sierra Nevada.

El motrileño y el jugador del Universidad jugarán en Kenya uno de los torneos más prestigiosos

RD019

Sección: DEPORTES

RD019

27/09/2015

El RACA UGR no puede con el Syngenta

Autor: Redacción Granada

El Ramón y Cajal sufrió la primera derrota de la pretemporada ante el Syngenta CB de Almería por 43-63 en casa. Las almerienses fueron un rival muy demasiado duro para las granadinas, que militan en una división inferior.

En los dos primeros cuartos, el Syngenta CB Almería llevó la iniciativa en el marcador. Una salida de 1-8 favorable a las almerienses fue contrarrestada por las granadinas, que llegaron a ponerse por delante en algunas ocasiones y llegaron al último minuto con un punto de ventaja gracias a un triple de Pleite (23-22), aunque en los últimos instantes el Almería consiguió irse al intermedio con tres puntos a favor.

Tras el descanso, Ramón y Cajal tuvo su segunda y última ventaja con un 29-28. Tras esto vinieron los mejores momentos del Syngenta con un parcial de 0-17 y puso el marcador en 29-45 a falta de los últimos diez minutos.

Al comienzo del último cuarto, un nuevo parcial de las almerienses dejaba el marcador en 31-53. El Ramón y Cajal reaccionó pero la diferencia fue ya insalvable (43-63).

Es aún la pretemporada y queda tiempo para mejorar y corregir esos errores antes de comenzar la temporada.